
「大阪・関西万博具体化検討会」に関する意見 

平成 31年 1月 25日 

関 西 広 域 連 合 

１ 2025年大阪・関西万博への期待 

① 大阪・関西万博の開催に期待し、関西全体で盛り上げたい。関西広域連合と

しても、積極的に参画していく。

「2025年大阪・関西万博」の開催は、世界レベルのライフサイエンス分野

の大学・企業・研究機関が集積する関西の強みをさらに伸ばす機会である。 

関西広域連合においても、関西のライフサイエンス関連の産官学が結集し

た「関西健康医療創生会議」を設立し、様々な取組を展開している。 

また、関西の厚みのある歴史や文化、多様な地域の魅力を国内外の人々に

知っていただき、さらには交流を通じて関西の活性化につながるものと大い

に期待しており、関西全体で盛り上げていきたい。 

② 国際博覧会の略称を当検討会も使用している「大阪・関西万博」に統一し、

関係者間で共有されたい。

万博の誘致活動については、関西広域連合としても構成府県市と一致団結

して国内機運の醸成等に取り組んできた。 

今後、国際博覧会の略称や愛称を検討されることになると思うが、略称に

関しては、本検討会の名称でも使われているように、これまで誘致活動を通

じて広く親しまれてきた「大阪・関西万博」を今後も継続して使用されたい。 

※参考＜愛知万博の場合＞

正式名称：2005年日本国際博覧会 

略称  ：愛知万博 

愛称  ：愛・地球博 

２ 大阪・関西万博の具体化にあたっての検討項目 

① 大阪・関西万博の具体化の検討にあたっては、大阪だけでなく、常に関西全

体を視野に入れ、関西広域の視点を持って検討すること。併せて次世代を担

う若者の意見を取り入れることを検討されたい。

関西には世界レベルのライフサイエンス分野の集積や厚みのある歴史・文

化、多様な地域の魅力があり、大阪・関西万博の具体化の検討にあたっては、

こうした資源の活用に努めると共に、大阪だけでなく、常に関西全体を視野

に入れ、関西広域の視点を持って検討されたい。 

併せて、次世代を担う若者の意見を取り入れることを検討されたい。 

資料６



② 「ワールドマスターズゲームズ 2021 関西」のレガシーを万博につなぐとと

もに、万博のレガシーをその先へとつなぐこと。 

2021 年には、世界最大の生涯スポーツ大会「ワールドマスターズゲーム

ズ 2021 関西」が、国内外から約 5 万人の参加を得て、アジアで初めて関西

で開催される。この大会は、生涯スポーツを通じて健康増進を図ることを目

的として開催するものであり、「いのち輝く未来社会のデザイン」という万

博のテーマにもつながる。 

この大会を通じて世界に発信される生涯スポーツの意義はもとより、関西

全体の観光・文化の魅力や広域周遊ルートの定着、観光案内板等の多言語化

や無料 Wi-Fi 整備の促進による地域の国際化等をレガシーとしてしっかり

と万博へつなげていく必要がある。 

万博についても、一過性のイベントに終わらせずに、その先へとレガシー

をしっかり引き継ぐ必要がある。 

 

③ サテライト会場の開設を検討すること。 

万博のメイン会場は「夢洲」となるが、「ビッドドシエ」にもあるように

会場外の施設や地域との連携を図ることは、この万博を大阪・関西で開催す

る大きな意義になると考える。 

関西全域で、どのように万博会場と連携した取組（サテライト会場の設置、

関連イベントの実施等）を行うかの検討にあたっては、関西の自治体とも十

分に意見交換し、具体化に向けて積極的に検討されたい。 

 

④ 関西３空港等関西圏域にある空港の活用や、海上アクセスの開設等、大阪湾 

ベイエリア区域全体の活用を視野に入れて検討すること。 

・サテライト会場の開設やイベントの開催、会場へのアクセス等については、

大阪湾ベイエリア区域全体の活用を視野に入れて検討を進めることが必要

である。 

・神戸等の西側地域を含めた交通アクセスについては、万博会場が「夢洲」

となることの立地条件を生かし、高速艇等の海上交通の活用について検討さ

れたい。 

・万博では、国内外から多くの来場者が見込まれる。拡大する航空需要を関

西全体で取り込み、関西経済の浮揚につなげていくためには、関西３空港の

活用を図ることが必要である。 

また、徳島阿波おどり空港や、南紀白浜空港などの関西圏域に存在する空

港の活用も図られたい。 

 

  




